



PLENO DE LAS CORTES

# La Junta firmará el convenio con el Centro del Cáncer «en las próximas semanas»

Sáez asegura que el compromiso adquirido por Herrera ya se ha cumplido de forma parcial / El consejero destaca el incremento de la financiación para el CIC

MARÍA R. MAYOR/ Valladolid  
Sanidad, servicios sociales, agricultura y política industrial fueron algunas de las áreas objeto de debate en la sesión de control al Ejecutivo que ayer abrió el pleno de dos días en el Parlamento autonómico. En ausencia del presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, una de las preguntas de la oposición hacía mención expresa a uno de los compromisos que adquirió en junio de 2013, durante el Debate de Política General.

Como ayer recordó el socialista Fernando Pablos, en aquella sesión Herrera anunció el impulso «con carácter inmediato» de Castilla y León como referente del binomio investigación/atención del cáncer. Esta iniciativa iba a estar pilotada por el Centro de Investigación del Cáncer (CIC), con sede en Salamanca, y la negociación ya estaba en marcha, según dijo el presidente de la Junta.

Ante el reproche del procurador salmantino por la tardanza en hacer realidad este compromiso, el consejero de Sanidad, Antonio Sáez, anunció que la firma del convenio se producirá «en las próximas semanas». No obstante, subrayó que algunas de las actuaciones previstas ya están en funcionamiento. Es el caso del Banco en red de enfermedades oncológicas, o de los programas de detección precoz de algunos tumores.

Fernando Pablos insistió en el retraso y en que el pasado año, «en contra de los anunciados», los presupuestos para 2014 no recogieron «ni un céntimo más» para el CIC, a lo que añadió la marcha a otras ciudades de dos prestigiosos investigadores. También expresó la preocupación que, según dijo, existe entre los responsables del centro por la «reducción drástica de personal», o la falta de recursos. Una afirmación que rebatió el consejero de Sanidad con el argumento de que, el año pasado, el Centro del Cáncer recibió un 25% más en subvenciones directas y un 17% más para proyectos de investigación.

La aplicación del nuevo y costoso tratamiento contra la hepatitis C sirvió de excusa a la portavoz socialista en Sanidad, Mercedes Martín, para arremeter contra la ministra Ana Mato, «un peligro para la salud pública» que se dedica, según apuntó, a «perder el tiempo, meter la pata y no dar la cara». Si Martín no se fiaba lo más mínimo de la ministra de Sanidad, Sáez le invitó a que confiara en él, porque la Junta tiene clara su apuesta «por la sanidad pública y por la igualdad de acceso de todos los pacientes», aseveró.

El consejero censuró a Martín que fuera injusta con la ministra y atribuyó el retraso en la generalización



Antonio Sáez, a la derecha, conversa con Alfonso Fernández Mañueco y Antonio Silván en el hemiciclo. / ICAL

del nuevo medicamento a la difícil negociación del Ministerio con la empresa farmacéutica para reducir su elevado coste, que cifró en 50.000 euros por paciente y año.

Sáez garantizó que la Junta aplicará el tratamiento «con los criterios clínicos que correspondan» y reco-

## La Junta garantiza la aplicación del nuevo tratamiento contra la hepatitis C

noció que habrá que determinar cómo lo costea la Administración regional, ya que el modelo de financiación autonómica no recoge nuevas prestaciones sanitarias.

La consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Milagros Marcos, por su parte, salió al paso

## Ausencia de Herrera por enfermedad

Valladolid  
La ausencia del presidente del Gobierno autonómico, Juan Vicente Herrera, por encontrarse enfermo, descafeinó el pleno de control al Ejecutivo, ya que las dos preguntas que formula la oposición al titular de la Junta y el correspondiente debate que conllevan suelen ser las de mayor contenido político.

Al faltar Herrera, las preguntas que iban a formular la viceportavoz socialista, Ana Redondo, y el portavoz del Grupo Mixto, José María González, decayeron, y habrá que ver si las mantienen para otra sesión o desisten de presentarlas.

En nombre de los socialistas, Redondo iba a preguntar cómo pensaba compensar la Junta los «importantes recortes que se proyectan en los Presupuestos Generales del Estado» para la Comunidad.

El procurador de IU, José María González, se interesaba por saber si las «irregularidades administrativas» seguirán marcando la labor de Gobierno de la Junta. En apoyo de su pregunta, se refería a la «deuda» de 2,5 millones que la Agencia de Innovación mantenía con ADE Parques.

de la acusación de haber abonado solo el 10% de la asignación a las corporaciones locales. Frente a lo manifestado en este sentido por el socialista Jorge Félix Alonso, aseguró que su departamento ya ha pagado el 96,3% de lo comprometido, equivalente a 83,8 millones de los 87 previstos.

### POLÍTICA INDUSTRIAL

## Apoyo «siempre» al sector minero

El consejero de Economía, Tomás Villanueva, fue el más reclamado por la oposición socialista. El leonés Miguel Ángel Fernández Cardo le acusó de ser «el Almanzor de las cuentas mineras leonesas» y puso sobre la mesa los 500 empleos que se han perdido «en tres meses». «No sea usted sectario y diga la verdad», replicó Villanueva, quien señaló que la Junta ha cuestionado tanto la política del Gobierno del PSOE como la del PP y «nunca» ha abandonado al sector minero.

También rechazó la acusación de inoperancia con el Parque Tecnológico de Burgos, formuladas por Fernanda Blanco. Después de que una sentencia del TSJ obligara a replantearlo, Villanueva aseguró que su departamento «trabaja intensamente» para que las obras comiencen a principios de 2015.

A preguntas de Julio López sobre «posibles irregularidades» en la contratación de personal del programa de empleo rural, Villanueva precisó que las contrataciones correspondían a las entidades locales y, en todo caso, los contratos son similares a los de otras comunidades.

### AGRICULTURA

## Mejores tarifas eléctricas en 2015

Silvia Clemente aseguró en el pleno que a partir del 1 de enero de 2015 serán efectivas las nuevas tarifas energéticas para el sector agroganadero. Era parte de la respuesta que ofreció a la «exigencia» de los regantes que hizo suya Ana Sánchez. La procuradora socialista invitó al PP a que adoptara «alguna iniciativa legislativa», como ha hecho Andalucía. «En un momento de desafección ciudadana, es necesario plantear la utilidad de esta Cámara», argumentó, para invitar acto seguido a la Junta a «ser valiente» y a «anteponer los intereses de Castilla y León por delante de los de Moncloa».

Clemente le recordó que tanto la Junta como las Cortes ya habían propuesto la modificación de las tarifas, y pronto se verán los resultados.

A preguntas del leonesista Alejandro Valderas, la consejera de Agricultura informó de que definirá con el sector ganadero el destino de los 3 millones de euros consignados por el Gobierno para infraestructuras de almacenamiento de purines.

### FOMENTO

## Bono transporte con Madrid

El bono transporte de la Comunidad de Madrid, que utilizan 1.400 abulenses y segovianos, según las cifras expuestas por la socialista Ana de la Peña, «sigue en vigor», al igual que el convenio entre la Comunidad vecina y la Junta. Así lo aseguró el consejero de Fomento y Medio Ambiente, Antonio Silván, quien ni confirmó ni rechazó la afirmación de la procuradora de que su departamento debe 2 millones a Madrid.

De la Peña recordó que este convenio permite a vecinos de Ávila y de Salamanca tarifas más reducidas, tanto para viajar a la capital de España como para utilizar su transporte urbano. En 2011, añadió, la Junta dejó de abonar la parte que le correspondía y, ahora, la Comunidad madrileña tampoco paga a las empresas que cubren el transporte.

Antonio Silván afirmó que este servicio «se presta y se va a seguir prestando», aunque reconoció que la Junta negocia con Madrid «su mejora» y espera la colaboración de las administraciones locales y provinciales de Ávila y Segovia.